

México y Colombia, donde más se trabaja al año en la región

LABORAL. LA OCDE Y LA OIT DICEN QUE ESTOS PAÍSES DE LA REGIÓN SON LOS QUE REPORTAN MÁS HORAS LABORALES; SIN EMBARGO, ESO NO SETRADUCE NECESARIAMENTE EN **PRODUCTIVIDAD**

BOGOTA

El número de horas trabajadas no es sinónimo de la alta productividad en las organizaciones. Esa podría ser una de las principales conclusiones del más reciente informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (Ocde), en el que se detalla que de los 36 miembros de ese club, son los países latinoamericanos, México y Costa Rica, quie-nes presentan el mayor número de horas laborales. Mientras el país azteca tiene un promedio anual de 2.257 horas al año, el destino centroamericano alcanza las más de 2.179 horas anuales.

"El hecho de que varios países de América Latina encabecen las estadísticas de horas trabaiadas es en gran parte un refleio de que esos países presentan también una muy baja productividad", explicó Alberto González, economista jefe de la sección de Colombia y Chile en la Ocde, quien aclaró, además, que este



Alberto González

"El hecho de que varios países de América Latina encabecen las estadísticas de horas trabajadas es un reflejo de que esas naciones presentan también una muy baja productividad".



Jaramillo Director del O. Laboral de la U. Rosario

"En Colombia se privilegia la jornada por la productividad. Hace falta refundar el contrato social sobre el que descansa el compromiso de la relación de trabajo".

El peso de los trabajos de baja productividad

En su informe, la Ocde también aclara que el empleo está aumentando en los países de la organización, sin embargo, "la mayoría de todos estos trabajos se siguen creando en actividades de baja productividad y salarios relativamente bajos". Una realidad de este panorama es que, según el organismo internacional, en los últimos 15 años los salarios en sectores como la manufactura y la industria han seguido disminuyendo por la falta de políticas que promuevan los resultados más allá de las jornadas.

fenómeno se da principalmente por los bajos salarios y las malas condiciones laborales.

En el ranking de los miembros de la organización con peores jornadas laborales también está Corea, con 2.024 horas al año, Rusia, con 1.980, Grecia, con 1.956 y Chile, con 1.954. Estas cifras se ubican por encima del promedio general, pues según el organismo internacional, el término medio es de 1.763 horas al año, un poco por debajo de lo que se presenta en Estados Unidos, en dondesetrabaja cerca de 1.783 horas.

Aunque en términos generales los países miembros de la Ocde trabajan entre 25 a 40 horas semanales, las mejores jornadas las tienen Dinamarca, con 1.410 horas; Noruega, con 1.424; y Holanda, con 1.430. Según el informe, en estos países se trabaja entre cuatro y cinco horas diarias, es decir, un poco menos de 25 horas a la semana.

EL TRABAJO EN LATINOAMÉRICA

Pese a que Colombia aún está en proceso de ingresar al 'club de los países ricos', los colombianos trabajan hasta 447 horas más que el promedio Ocde. De acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo, Colombia alcanza las 2.496 horas al año, una cifra que no solo la sitúa por encima de México y Costa Rica, sino además refleja los grandes desafíos laborales a los que se enfrenta el país.

"En Colombia se privilegia la jornada por la productividad. Hace falta refundar el contrato social sobre el que descansa el compromiso de la relación de trabajo. Esto ha sido objeto de análisis durante el proceso de acceso a la Ocde v por eso se debe impulsar una política pública que priorice los resultados y no las jornadas" señaló Iván Jaramillo, director del Observatorio Laboral de la Universidad del Rosario.

Al comparar el PIB per cápita versus las horas trabajadas de los países de la región, se puede apreciar, igualmente, la baja productividad de Colombia. Esto debido a que el país tiene un índice per cápita de US\$6.408, pero encabeza la lista de los lugares en donde más se trabaja.

A estos bajos índices se suman también Ecuador que con 2.080 horas anuales presenta un PIB per cápita de US\$6.273 y Paraguay, que con 1.560 horas al año, tiene una productividad de US\$5.823. La gran mayoría de países de la región presentan una jornada semanal entre 30 a 48 horas laborales, una cifra que los distancia de las seis horas laborales diarias que se necesitan para alcanzar la productividad.

KEVIN S. BOHÓRQUEZ GUEVARA Siganos en:

larepublica.co Con las gabelas tributarias que incluirán en el Plan Nacional de Desarrollo.

Saudies necesitan precios de crudo más altos, pese a deseos de Trump, según el FMI

Arabia Saudita necesita que los precios del petróleo sean más altos de lo que quiere el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a medida que el gobierno aumenta el gasto para impulsar el crecimiento económico.

Los datos del Fondo Monetario Internacional publicados ayer muestran que el mayor exportador de petróleo del mundo necesita precios de US\$85 por barril para equilibrar su presupuesto este año, frente a un pronóstico de US\$73 en septiembre.

Las estimaciones resaltan la difícil tarea a la que se enfrenta el príncipe heredero Mohammed bin Salman, a medida que intenta foriar vínculos más estrechos con Trumpy, al mismo tiempo, financiar un plan para reactivar el crecimiento económico y crear empleos en el hogar. El reino, que reiteró la semana pasada su compromiso de equilibrar sus cuentas para 2023, planea aumentar el gasto en 7% este año.

Trump ha pedido repetidamente a la *Opep* que mantenga los precios del petróleo bajos. El viernes, escribió en Twitter que había hablado con Arabia Saudita y otros proveedores sobre el aumento de los flujos de petróleo.

Muchos de los mayores productores y socios de la Opep fuera del grupo están listos para publicar un superávit presupuestario del gobierno si los precios del petróleo aumentan del promedio de US\$62 por barril en lo que va del año. Arabia Saudita espera que su déficit presupuestario se reduzca a 4,2% del producto interno bruto este año, desde 4,6% en 2018, un objetivo que depende de mayores precios del pe-tróleo, dicen economistas. "El punto de equilibrio fiscal de Arabia Saudita podría ser tan alto como US\$95 por barril este año, pero el FMI probablemente está asumiendo mayores transferencias de efectivo de Saudi Aramco al Ministerio de Finanzas", dijo Ziad Daoud, economista jefe de Bloomberg en el Medio Oriente.

BLOOMBERG

PRECIO DEL BARRIL **DE PETRÓLEO**

Provecciones para 2019 Últimas estimaciones anúnciadas en septiembre 2018 (Cifras en US\$) Algeria 116 Oman Arabia Saudita 85 73 Emiratos Árabes Unidos 67 65 Iraq 60 64 Azerbaiyán 55 51 Kuwait 49 47 Kazaiistán 62 42 Gráfico: LR, VT

Movistar Informa:
Que los planes y servicios de productos fijos y móviles tendrán un incremento en sus tarifas a partir de las siguientes fechas:
Ol de mavo de 2010 el 2020 el 2010 e

01 de mayo de 2019 planes y servicios de línea fija y 01 de junio de 2019 planes y servicios de línea fija y 01 de junio de 2019 planes y servicios de internet fijo, televisión por suscripción y móviles.

Internet fijo, televisión por suscripción y móviles. Para las empresas Metrotel y Telebucaramanga, el incremento en sus tarifas aplicará a partir del 01 de mayo 2019, para planes y servicios de línea fija, internet fijo, televisión por suscripción y servicios de conectividad.

Para mayor información consulta en http://www.movistar.co/web/portal-col/alza_tarifas